

Contacts

Vous êtes invités à reprendre cette feuille à la maison. Elle pourra nourrir votre méditation ou votre prière. Elle vous sera aussi disponible sur le site www.collegiale.be

Action Damien

Créée en 1964 sous le nom Les Amis du Père Damien, puis Fondation Damien jusqu'en 2008, Action Damien est une ONG belge présente aujourd'hui dans 14 pays du monde (Afrique, Amérique centrale et Asie).

Grâce au travail de ses 1.200 travailleurs locaux et d'une dizaine d'expatriés, elle dépiste et met en traitement chaque année environ 350.000 malades de la lèpre, la tuberculose et la leishmaniose (la lèpre des montagnes), en étroite collaboration avec les gouvernements, d'autres organisations, des institutions scientifiques et des bénévoles.

Action Damien met en place de solides équipes médicales locales qu'elle encadre avec du matériel, des formations et des équipements. Elle travaille aussi dans le cadre des programmes nationaux.

Elle agit dans des projets à long terme. Il faut savoir que la lèpre et la tuberculose sont des maladies infectieuses qui demandent des traitements de plusieurs mois. Action Damien permet aux malades de recevoir le traitement approprié aussi longtemps que nécessaire.

Résumé de la vie du père Damien

- Sa jeunesse et sa vocation missionnaire : Né Jozef De Veuster le 3 janvier 1840 à Tremelo, en Belgique, il entre au monastère à 18 ans et prend le nom de frère Damien. En 1864, il part comme missionnaire à Hawaï, remplaçant son frère malade.
- Sa mission à Molokai : Sur place, il se porte volontaire pour servir les personnes atteintes de la lèpre, qui sont contraintes à l'exil et à la quarantaine sur la presqu'île isolée de Kalaupapa, sur l'île de Molokai, dans des conditions de vie très difficiles.
- Son dévouement et son action humanitaire : À partir de 1873, le Père Damien se consacre entièrement à cette communauté délaissée. Il ne se contente pas de prodiguer des soins spirituels; il bâtit des maisons, des chapelles, organise la vie de la communauté et apporte dignité et espoir aux résidents. Son action est considérée comme pionnière de l'aide humanitaire moderne.
- La maladie et sa mort : En novembre 1884, après onze années de service, il contracte lui-même la lèpre, ce qu'il découvre lorsqu'il ne ressent aucune douleur en trempant son pied dans de l'eau bouillante. Il poursuit néanmoins son travail jusqu'à sa mort, le 15 avril 1889, à l'âge de 49 ans.
- Son héritage et sa canonisation : Son corps est rapatrié en Belgique en 1936. Le Père Damien a été béatifié le 4 juin 1995 par le pape Jean-Paul II à Bruxelles, et canonisé le 11 octobre 2009 par le pape Benoît XVI à Rome.

Aujourd'hui, son œuvre perdure grâce à des organisations comme « Action Damien ».